



Crece 4.4% la industria de la construcción en octubre

□ Tercer mes consecutivo con alzas anuales

Arturo Robles

La producción de la industria de la construcción creció en octubre 4.4 por ciento a tasa anual, su tercer mes consecutivo con alzas anuales y su mayor avance desde enero de 2007.

El resultado fue favorecido por las obras de señalamientos y protección, movimientos de tierra, excavaciones subterráneas, montaje e instalación de estructuras metálicas y de concreto, cimentaciones especiales e instalaciones hidráulico-sanitarias y de gas, las cuales subieron 23.9 por ciento con respecto a octubre de 2009.

Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que las obras referidas alcanzaron su mayor incremento de los últimos siete años cuando iniciaron los registros del indicador.

Los trabajos de electricidad y comunicaciones tuvieron un aumento anual de 20.1 por ciento; los de agua, riego y saneamiento, de 13.2, y los relacionados con la industria del petróleo y la petroquímica, 11.6.

Así, las obras de las tres áreas antes referidas tuvieron su mejor desempeño en 2010, con lo cual se tienen la expectativa de un cierre de año favorable.

Los trabajos relacionados con el transporte crecieron 10.4 por ciento, y aunque moderaron su avance anual con respecto al mes previo, sumaron tres meses seguidos al alza y con perspectivas favorables en el corto plazo por los programas de infraestructura vial que ha señalado el gobierno federal.

Por el contrario, las obras de edificación tuvieron una caída anual de 4.8 por ciento, baja que acentuó su dete-

riorio en el segundo semestre, y que desde agosto de 2008 presenta números rojos.

Cabe señalar que la edificación es la parte angular del valor generado en la construcción, toda vez que participa con 45 por ciento del total; incluso, el desempeño observado entre 2007 y 2008 permitió afianzar al sector como uno de los principales motores de la actividad industrial.

Analistas comentaron que la edificación experimentó un fuerte deterioro con la recesión económica, debilidad que se acentuó con el decaimiento del mercado interno y el freno de la banca comercial en el otorgamiento de créditos hipotecarios, además de una baja en la edificación de bienes inmuebles destinados a la industria y el comercio.

Con cifras desestacionalizadas, el valor de producción creció 0.48 por ciento con relación al mes inmediato anterior, su tercer mes consecutivo con alzas mensuales, aunque moderó su avance contra los aumentos de 2.4 y 1.2 por ciento de agosto y septiembre.

Con respecto al personal ocupado se reportó un incremento a tasa anual de 3.7 por ciento; el número de empleados se elevó 3.8 por ciento y el de obreros 3.7.

Los datos establecen que el empleo sumó tres meses seguidos con aumentos anuales, y según los resultados, son sus mayores alzas anuales desde 2007.

En los resultados enero-octubre, el valor de producción se contrajo 1.2 por ciento en términos reales con relación a igual periodo de 2009, mientras que el personal ocupado disminuyó 1.6 por ciento. ☒



